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Sur le plan national : 
L’année 2017 sera consacrée, à trois types d’élections : 
- Les présidentielles, qui auront lieu les 23 avril et 7 mai. 

- Dans la foulée, les législatives les 11 et 18 juin. 

- Les sénatoriales se dérouleront courant septembre. 

Sans doute une année décisive sur l’avenir de notre pays. Les Français et les Françaises 
choisiront. 
 

Sur le plan communautaire : 
En 2016, Mayenne Communauté est née de par la fusion de la Communauté de communes de Le 
Horps – Lassay et de la Communauté de communes du Pays de Mayenne. Cette nouvelle identité 
a mobilisé bon nombre d’élus du conseil municipal, personnellement, je crois que c’est bien parti 

puisque déjà des projets importants voient le jour. 
 

Sur le plan communal :  
Beaucoup de travaux ont été réalisés notamment en voirie, puisque les chemins de La Laire, La 
Mare, Les Bas-bois, La Bilheuderie, La Féterie, La Vaugonnière, Le Sous-bois et Chauvallon sont 
en service. Ces travaux ont été effectués dans de très bonnes conditions, avec des renforcements à 
certains endroits. 
 

Les portails du cimetière ont été restaurés, la voirie a été refaite pour une meilleure accessibilité. 
Sur le plan sécurité, des portails ont été installés Salle Raymonde Davoust et à l’atelier 
communal. Des places de stationnements réservées aux personnes handicapées ont été mises en 
place. Encore sur le plan sécurité, le parking de la rue des Tisserands a été fait dans sa première 
phase ainsi que les lagunes sud. 
 

L’acquisition du bâtiment 2, rue des quatre-vingts pour y implanter la future mairie. 
 
L’année 2017, sera consacrée à l’entretien courant de notre commune, tout d’abord au niveau 
voirie communale, ainsi que l’entretien des bâtiments en location (peinture, tapisserie,...).  
 

La réalisation du projet de la future mairie : 
Les travaux réels commenceront au deuxième semestre de cette année. 
Le premier semestre sera réservé à l’étude du projet (plan, permis de construire, études de 
faisabilité, appels d’offres, plans de financements, attente des accords définitifs des subventions 
allouées). 
 

Cet investissement permettra d’avoir une bibliothèque à proximité de l’école, un espace secrétariat 
plus important et plus adapté à l’accueil du public, avec du stationnement et d’envisager dans le 
futur une salle de motricité en harmonie avec l’école (un réfectoire aux normes et une salle pour 
les TAP). 
 

S.I.V.U du Mont du Saule : 
Cette année va nous permettre de voir enfin la réalisation des éoliennes sur le site. 
Des travaux de voirie et de desserte sont déjà commencés. Ce nouveau parc éolien permettra à 
nos deux communes que sont Hardanges et Le Ribay de bénéficier de revenus complémentaires. 
 

Je profite de l’occasion pour saluer et remercier tous les présidents et membres des associations 
qui œuvrent et qui animent au quotidien les activités de notre commune. 
 

Au nom du conseil municipal et de moi-même, je vous présente tous nos meilleurs vœux de 

Bonne et Heureuse Année, de Santé, de Prospérité, à vous et vos proches. 
 

 André ROCTON, Maire. 
  

Le Mot du Maire 
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VOIRIE  
 

Les travaux de voirie de 2016 ont été nombreux et très conséquents. 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
  

Les Bas-Bois 

coûts subvention

Chauvallon

La Laire

La Mare

Les Bas-Bois

Le Sous-Bois

La Fêterie

La Bilheuderie

La Vaugonnière

Parking rue des Tisserands 13 903
7 645
DETR et

Conseil Départemental

Accès et Sécurisation des Lagunes sud

Parkings Handicapés
12 700

Coûts  Voirie 2016

6 681

54 046
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La Mare Le Sous-Bois 

La Laire La Vaugonnière 

Chauvallon La Fêterie 

La Bilheuderie 
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AUTRES  TRAVAUX  DIVERS 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

Le parking de la rue des Tisserands 
 
Le stationnement des voitures sur les 
trottoirs de la rue des tisserands était devenu 
dangereux. La commune a acheté une 
parcelle de terrain, et a envisagé un nouveau 
parking. Pour les habitants du quartier, 
désormais, la sécurité est assurée. 

 

 
 

Sécurisation des Lagunes Sud 

 
L’accès des lagunes devenait difficile. Après la 
démolition des bâtiments de Belle-Etoile au 
SIVU du Mont du Saule, la commune a 
récupéré des gravats qui ont servi de remblai 
tout autour des lagunes. 
Les travaux ont été réalisés par l’entreprise 
Lochard-Beaucé.  
Tout le transport des gravats a été assuré par 
Thierry Roncin, avec le concours de ses 
amis agriculteurs. 

Merci à tous : 
Thierry Roncin 

Gustave et Sylvain Savary 
Régis et Patrick Ramon 

  Fabien et Daniel Boisnard 
  

Intérieur Atelier Communal 597 coûts

Clôture rue Bellevue (phase 2) 3 852
Portails cimetière :

restaurations et portillon neuf
5 753

Débroussailleuse 880 Portail salle RD 3 598

Groupe Électrogène 2 093 Portail atelier communal 3 556

Marquage au sol : Handicap 513

Machine à Tracer 374

Divers Outillages (meuleuse etc…) 297 2, place du Centre 3 634

Coûts  Divers Coûts Portails

Coûts  Logements
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PORTAILS 
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Salle Raymonde Davoust      Atelier communal 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
  

Réfection de l’intérieur de l’atelier communal : Mickaël et Philippe 
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L’actuelle mairie, n’est plus adaptée pour un accueil décent des habitants, ni un lieu de 
travail fonctionnel pour la secrétaire de mairie. 
Le nouveau projet comprend :  
 Un accueil digne de ce nom pour les habitants  
 Un secrétariat plus agréable 
 Une salle du conseil plus grande 
 Un bureau pour M. le maire 
 Une salle d’archives à l’étage 
 Une bibliothèque plus accessible pour les enfants de l’école (proximité)  

 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

  

443 444

Estimation du Projet

Démolition

Gros œuvre 

Charpente

Couverture

Menuiseries

Peintures

Electricité

Chauffage 

etc….

394 133Travaux

Maitrise d'Œuvre Atelier K 37 691

Synergies 53

Coordonnateur

Diagnostics

Géomètre

etc….

Missions 

annexes
11 620

Coût Total 

du projet Mairie

Ressources Montant %

Etat

(DETR)
135 000 30

Mayenne Communauté

(TEPCV)
146 900 32,64

Région

(FRDC)
45 000 10

Autofinancement 128 220 27,36

Total 450 000 100

Plan  de  Financement
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Avant  Travaux 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

Après  Démolition 

 

      
 

 
 

 

 
 
  

 
 

 
 

Entrée - Place du Centre 

 

 
 
 
 
    Vue  Arrière 
 

  

FUTURE   MAIRIE 
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La cérémonie 2017 s’est déroulée le mardi 24 Janvier en présence de nombreuses 
personnalités toujours fidèles à l’invitation de M. le Maire André ROCTON : 

M. FAVENNEC, notre député 
M.ANGOT, Président de Mayenne Communauté  
M. DUJARRIER, notre conseiller départemental 
M. SOUTIF, vice-président de Mayenne Communauté 
M. JEUSSE, maire de Charchigné 

 M. GAUTELIER et son collègue, représentants de la Gendarmerie 
 M. BAYEL, capitaine des pompiers de Javron-les-Chapelles 
 M. SABLÉ, directeur de l’école 

Mme SALLARD, référent ADMR, et membre de la commission actions sociales 
Le conseil municipal 

 Les agents communaux 
 Les présidents des associations et leur bureau 
 Les bénévoles des TAP (activités périscolaires) 
 Les animateurs extérieurs des TAP 
 Les jeunes de l’opération « Argent de Poche » 
 Les agriculteurs ayant œuvrés aux travaux des lagunes 
 Les nouveaux habitants  
Et beaucoup de personnes présentes……. 
 
 
M. le maire a fait une rétrospective des travaux de l’année passée :  
 La voirie dont un important réseau a été réhabilité. 
 Les portails du cimetière, de la salle Raymonde Davoust et 
celui de l’atelier communal. 
 La sécurisation de la rue des Tisserands avec la création d’un 
nouveau parking, et les abords des lagunes sud. 
 L’accessibilité exigée : remise aux normes de l’accès aux 
bâtiments publics (places pour handicapés etc…) 

Ensuite, pour 2017, M. le maire a présenté le projet de la  NOUVELLE MAIRIE.  

Les plans des vues extérieures et intérieures ont été projetés, donnant à chacun une idée 
de la conception de ce nouvel ouvrage. 
Ce nouveau projet va évidemment être la priorité des travaux pour les années à venir. 
Les gros travaux vont être réduits, mais les travaux d’entretien courants seront 
maintenus. 
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Le CCAS du Ribay ayant été dissout, la Municipalité tient à garder le rendez-vous du 

goûter annuel. Celui-ci a eu lieu le 16 Novembre 2016. 
 
C’est toujours avec sympathie et convivialité que les élus accueillent nos séniors. De 

bons desserts accompagnés de vin pétillant et de boissons chaudes régalent nos invités. Cet 
après-midi est riche en animations, c’est le moment pour les chanteurs et chanteuses de 
pousser la ritournelle, et pour les humoristes de nous conter leurs meilleures histoires drôles. 
C’est vraiment un excellent moment. 

 
Cette année, dans le cadre des activités périscolaires, les enfants de l’école aidés de 

leurs animatrices ont composé toute la décoration des tables pour cette occasion. La classe des 
petits avaient orné les chemins de table de comptines et de petites mains peintes, ils étaient 
recouverts de fruits et de feuillages d’automne : du houx, des pommes de pain, des noix, des 
châtaignes, des faines et du maïs etc… La classe des grands avaient fabriqué un rond de 
serviette pour chaque invité.  

 

Merci à tous pour cette participation. 
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Cette année 2016 restera marquée dans nos cœurs, car elle fut riche en émotions, 

puisque trois de nos agents nous ont quittés. Pour certains remplacements, il fallut faire 
dans l’urgence.  

 
Tout a commencé en juillet avec le départ de Didier Duhail, notre agent technique. Il 

est arrivé en 2000 à mi-temps, se consacrant à son exploitation le reste du temps. Il a 
assisté Philippe tout au long de ces années, dans tous les travaux communaux : entretien 
des espaces verts, réfection des logements etc…Nous lui souhaitons une bonne et longue 
retraite. 
 

En octobre, c’est Bernadette Appert, notre secrétaire qui partait pour 

d’autres horizons et retournait à ces anciennes amours : la comptabilité. 
Bernadette était avec nous depuis 1999, elle avait su gagner le cœur de tous 
nos administrés, qu’elle accueillait toujours avec le sourire. Elle est partie 
rejoindre l’équipe de Javron. 

 
En décembre, c’est au tour de Dorothée Levillain, notre agent postal de quitter la 

poste pour rejoindre son mari muté dans l’Orne. Elle va désormais travailler au Centre de 
Gestion d’Alençon. Dorothée avait rejoint l’équipe communale, il y a 7 ans. Elle avait su se 
rendre indispensable grâce aux services postaux qu’elle apportait à tous les habitants. 
 

Nous souhaitons à Bernadette et à Dorothée, une pleine réussite dans leur nouvelle 
affectation. Nous saluons leur sérieux, leur disponibilité et leurs compétences.  
 
 
Mickaël Pouchin, résidant au Ribay depuis quelques mois, a remplacé Didier aux 
services techniques, Maëlle Frangeul de Louverné s’est installée au bureau de secrétaire 
de mairie, et Amélie Roger, enfant du pays, assure la permanence au service postal. 
 

Nous leur souhaitons à tous les trois, Bienvenue dans l’équipe communale. 

 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

 

  
MAËLLE     MICKAËL    AMÉLIE 
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BERNADETTE 

DOROTHÉE 
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L’état a été à la base de la fusion au 1er janvier 2016 de la Communauté de Communes le 
Horps Lassay (CCHL) et de la Communauté de Communes du Pays de Mayenne  
 
Mayenne Communauté, issue de cette fusion, regroupe un large territoire de 33 
communes, dont la population est de 39 000 habitants, répartis sur 622 km². 
 

 
 

Mayenne Communauté est défini comme un 

territoire riche de paysages bocagers préservés.  

300 km de chemins de randonnées et un chemin 

de halage bordent la rivière la Mayenne. L’offre 

culturelle est très diversifiée, le tissu associatif est 

dense. Un territoire labellisé « Pays d’art et 

d’histoire ». 

Son conseil communautaire est composé de : 

58 délégués dont 1 président : M. Angot et de 

11 vice–présidents. Chaque commune est 

représentée proportionnellement à sa population. 

 

 
L’historique des deux communautés étant différent, il a été nécessaire de définir les 
nouvelles compétences selon la loi NOTRe (Nouvelle Organisation Territoriale de la 
République) voulue par le président de la République, après la loi de modernisation de 
l'action publique territoriale et d'affirmation des métropoles, et la loi relative à la délimitation 
des régions. 

 
Le but est de développer notre territoire en terme d’équipement, de le rendre attractif, les 
trois grands projets très attendus pour 2017 sont: 

 centre aquatique : « la vague » 

 pôle santé  

 extension, restauration du cinéma. 
 

COMPETENCES  EXERCEES PAR MAYENNE COMMUNAUTE À CE JOUR : 
 
Développement économique :  

 Gestion des zones  d’activité  industrielle, commerciale, tertiaire, artisanale ou 
touristique 

 Actions de soutien au commerce d'intérêt communautaire : 

 promotion des atouts économiques de notre territoire  

 aides possibles à l'implantation, à la création et/ou au développement d'activités 
économiques  

 Promotion et développement  du tourisme 
 

Politique de santé / Action sociale / Gens du voyage 

 Animation du Contrat Local de Santé 

 Construction du Pôle pluridisciplinaire de santé à Mayenne, Pôle de santé de Lassay  

 Gestion de l’aire d’accueil des gens du voyage, réflexion sur l’action sociale d’intérêt 
communautaire. 

http://www.mayenne-communaute.net/nos-actions/tourisme/randonnees/
http://www.mayenne-communaute.net/nos-actions/sante/contrat-local-de-sante/
http://www.mayenne-communaute.net/nos-actions/sante/pole-sante/
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Aménagement du territoire / Habitat / Environnement 
 Aménagement de l’espace (préservation du paysage et de l’environnement, plan 

bocager, trames vertes et bleues 

 Suivi des projets éoliens 

 Gestion des documents d’urbanisme (SCOT, PLUI) 

 Gestions des milieux aquatiques et prévention des inondations (au 01/01/2018) 

 Service Public d’Assainissement Non Collectif (SPANC), projet biodiversité 

 Gestion du service commun urbanisme, infrastructures routières 

 Programme local de l’habitat (PLH) 

 Aménagement numérique et développement 
 

Collecte et traitement des déchets 

 Mise en place sur l’ex Communauté de communes du Horps-Lassay de la redevance 
incitative 

 Gestion des déchetteries, valorisation des déchets 

 Aménagement et collecte des déchets 
 

Sport – Loisirs 
 Construction et fonctionnement du centre aquatique de Mayenne Communauté 

 Piscine de Lassay (au 01/01/2018), coordination des politiques sportives communales 

 
Culture 

 Lecture publique (Grand Nord, Médiathèque de Lassay, et réseaux des bibliothèques) 

 enseignement de la musique et de la danse (conservatoire et école de musique de 
Lassay) 

 Cinéma le Vox 

 Ludothèque 

 Cybercentre, (Grand Nord) 

 Musée du Château de Mayenne 

 Soutien aux associations culturelles et patrimoniales 
 

Enfance – Jeunesse 
 Relais assistance maternelle 

 Activités itinérantes ou réalisées au sein de l’accueil  de loisirs 

 Chantiers argent de poche 

 Point d’information jeunesse. 

 
Tourisme 
 Gestion des équipements (bateau, camping etc), animation du réseau économique 

touristique, via les 2 offices de tourisme (OT de Mayenne et de Lassay les Châteaux). 

 
Gestion d’équipements publics de proximité 
 Gestion d'équipements et opérations en vue de l'attractivité des bassins de vie ruraux 

de proximité reconnus au sens de la définition de l'INSEE 

 Les Gendarmeries de Lassay-les-Châteaux et du Ribay 

 Le bureau de Poste de Lassay-les-Châteaux 

 les barrages du Gué de Loré, la Bermondière et le Hazay 

 Et tout équipement d'intérêt communautaire 
 

Administration administrative 
La formation des élus municipaux et intercommunaux 

Service d’incendie et de secours (SDIS) 
 Recouvrement du contingent d'incendie 

 Mise en œuvre de moyens opérationnels selon conventionnement avec le SDIS 
(Participations communales ou investissements).  

http://www.mayenne-communaute.net/a-votre-service/environnement/service-public-dassainissement-non-collectif/
http://www.mayenne-communaute.net/nos-actions/urbanisme/programme-local-de-l-habitat/
http://www.mayenne-communaute.net/nos-actions/sport/centre-aquatique/
http://atmospherescinema.org/
http://www.museeduchateaudemayenne.fr/
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ACTUALITES  MAYENNE  COMMUNAUTE 
  

 

En 2017, changement du mode de collecte des ordures ménagères 
résiduelles 

 
A partir de mars 2017, la collecte en porte-à-porte et en point de regroupement en campagne 
sera arrêtée. En remplacement, chaque foyer devra apporter ses déchets à un point d’apport 
volontaire. Chaque commune aura un ou deux points d’apport volontaire composés : 

- de conteneurs semi-enterrés (CSE) pour les ordures ménagères résiduelles 
- de conteneurs de tri pour les emballages ménagers recyclables (bouteilles et pots en 
verre; papiers, cartonnettes, briques alimentaires, bouteilles et flacons en plastiques et 

les emballages métalliques). 
 

Emplacements des conteneurs semi-enterrés (CSE) : 2 CSE aux lagunes sud, Route 

d’Hardanges et 2 CSE sur le parking de la salle Raymonde Davoust. 
 
 

Les conteneurs semi-enterrés sont implantés entre décembre 2016 et janvier 2017. 
Il sera nécessaire de disposer d’un badge pour déposer vos sacs de déchets dans les 
conteneurs semi-enterrés. Attention les sacs de déchets ne devront pas excéder un volume 
de 60 litres ce qui correspond à la capacité des tambours d’accès aux conteneurs semi-
enterrés. 
Une permanence pour la distribution des badges a eu lieu le 17 Janvier 2017. Chaque foyer 
a reçu un courrier en janvier pour l’informer de la date, des modalités de retrait de son badge 
et du démarrage de la collecte en conteneurs semi-enterrés. Les personnes qui n’ont pas pu 
retirer leur badge le jour de la permanence pourront le récupérer par la suite à la mairie. 

  

1er janvier 2018, changement du mode de facturation 
 

2017 est une année test pour le nouveau mode de collecte. Les dépôts de sacs effectués par 
chaque foyer à l’aide de son badge ne seront donc pas comptabilisés. La redevance 
d’enlèvement des ordures ménagères reste inchangée à une exception près : les usagers qui 
n’auront plus de bac individuel passent en tarif « campagne ».  
La redevance incitative entrera en vigueur à partir du 1er janvier 2018, avec le démarrage de 
la comptabilisation des dépôts. Cette redevance est basée sur une logique de service rendu et 

calculée en fonction du volume de déchets déposés (et non du poids!). Elle  finance l’accès 
aux déchetteries, au tri sélectif et à la collecte des ordures ménagères résiduelles. 

 
Facture de la redevance incitative = un abonnement + une part variable 

(un forfait minimum de 18 dépôts + les dépôts supplémentaires) 
  

Ce système de gestion du service déchets permet de : 
réduire le volume d’ordures ménagères résiduelles 
d’inciter les foyers à trier leurs déchets 
de maîtriser les coûts de collecte et de traitement des 

déchets 
de participer à la protection de notre environnement. 

 

 
 

 

 

 

 

  

SERVICE  DÉCHETS 
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Une réunion d’information, ouverte à 
l’ensemble de la population, a eu lieu à 
la salle Raymonde DAVOUST le 17 
Novembre 2016. Une trentaine de 
personnes ont assisté à cet échange et 
ont pu profiter de la démonstration de 
l’utilisation des CSE. 

 

 
 

La dernière collecte en bac se fera le 

jeudi 2 mars 2017. 
La dépose de vos poubelles dans les 

CSE, commencera ce même jour.  
 
 
 
 
 

Horaires d’ouverture des déchetteries de LE RIBAY et de LASSAY-les-CHATEAUX 
  

La déchetterie de LE RIBAY est ouverte le lundi de 9 h 00 à 12 h 00, le mercredi de 14 h 00 

à 17 h 00 et le samedi de 9 h 00 à 12 h 00. 
  
La déchetterie de LASSAY-les-CHATEAUX est ouverte de 14 h 00 à 17 h 00, le mercredi de 9 
h 00 à 12 h 00, le vendredi de 14 h 00 à 17 h 00 et le samedi de 9 h 00 à 12 h 00 etde 14 h 
00 à 17 h 00. 

  
En tant qu’habitant sur le territoire de Mayenne Communauté, vous  avez également accès 
aux différents points de collecte et déchetteries sur l’ensemble du territoire, à savoir : 
Martigné sur Mayenne, Parigné sur Braye, Saint Fraimbault de Prières, Commer, Aron et 
Jublains. 

 
 

 
  

Afin d’obtenir toutes informations complémentaires sur Mayenne Communauté  
(en dehors des informations communiquées sur votre bulletin municipal ou Flash Infos), 
vous pouvez vous connecter sur le site Internet de Mayenne Communauté : 

www.mayennecommunaute.fr 

Simulation 1 Simulation 2 Simulation 3

Abonnement +

18 dépôts par an

(forfait minimum)

Abonnement +

24 dépôts par an

(18 dépôts minimum 

+ 6 supplémentaires)

Abonnement +

48 dépôts par an

(18 dépôts minimum 

+ 30 supplémentaires)

Tous type

d'habitat
60  Litres

98,83 €

(85,15€ pour les

rés idences secondaires)

105,67 € 133,03 €

Type

d'habitat

Volume du 

Tambour

Simulations

Type

d'habitat

Volume du 

Tambour

Accès au service

= Abonnement

annuel

(hors dépôts)

Prix

d'une 

levée

Nombre de dépôts

maximum facturés

dans l'année

Prix des 

dépôts 

minimum

Tous type

d'habitat
60  Litres 78,31 € 1,14 €

18

6  pour les résidences

secondaires

20,52 €

(6,84€ pour

les résidences

secondai res)

Grille tarifaire 2016

http://www.mayennecommunaute.fr/
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T’as fais quoi pendant tes vacances ? Et bien voici le nom des sept jeunes de notre commune, 

qui ont bien profité des activités mises en place sur notre territoire durant l’année 2016 : 

Quentin Roncin, Océane Foucher, Adrien Lambert, Paula Ramon, Tom Roncin, Valentin 

et Roméo Duchesne, Florent Garnier, Coraline et Orlane Even. 

Tous garderont un excellent souvenir de l’été 2016. 
 

ZOOM SUR LES ACTIVITES 2016 :  
Sportives, culturelles, plus loufoques les unes que les autres : 
 

 Activités sportives  : basket, tchoukball, handball, bubble foot, boxe, futsal 
 

 Ateliers cuisine sur différentes thématiques : cupcakes, gâteau Mystery, crêpes, sur 
le gaspillage alimentaire, kebab maison… 
 

 Activités autour du numérique : lightpainting, création de courts métrages et journée 
autour du jeu vidéo avec organisation d'un tournoi de Fifa 
 

 Sorties : lasergame, discgolf, cinéma, paintball, accrobranche, match de coupe de la 
ligue, bowling, escape game et marché de noël 
 

 Grands jeux : chasses aux trésors, olympiades, casino, sagamore, Fort Lantah, jeux de 
société et de cartes 
 

 Autres : Stage festimômes, mini-camp en partenariat avec l'association les Entrelacés, 
activité artistique avec le musée Bernard Chardon 

 

 Les camps et séjour : ski 1 semaine à Chatel (74) et 1 semaine à St Hilaire de Riez (85) 
au camping La Parée Préneau  
 

RAPPEL DES CONTACTS : 
Bureau : local jeunesse -Espace Madiba – 2ème étage, place de l’église à Lassay les Châteaux 
Tel : 09.64.44.75.02. ou 06.25.42.80.31 ---Email :  aurore.chevalier@mayennecommunaute.fr  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

mailto:aurore.chevalier@mayennecommunaute.fr
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À SAVOIR : 

 
Le service commun "Espace Jeunes" est ouvert à tous les "ados" âgés de 12 à 17 ans, 

habitants sur le territoire de l'ancienne Communauté de Communes Le Horps Lassay. 
La cotisation annuelle est de 15 € environ, selon le quotient familial. Certaines activités sont 
gratuites, pour d’autres une participation est demandée. 
Retrouvez toutes les informations en ligne : espace-jeunes-cchl.eklablog.com ou sur la page 
Facebook ‘Espace Jeunes Cchl » 

Ouvert depuis le 23 février 2016, le local jeunesse du service commun Espace Jeunes 
est situé au 2ème étage de l’Espace Madiba, sur la place de l’église de Lassay-les-Châteaux. Ce 
local spécialement aménagé pour les jeunes est avant tout un lieu d’accueil informel, habilité 
par la DDCSPP. A partir de la 6ème et jusqu’à 17 ans, les jeunes peuvent fréquenter librement 
le local pendant ses horaires d’ouverture sous la responsabilité d’un animateur. 
A disposition : espace  informatique, espace audio, mais aussi accompagnement de projets, 

documentation et information…..  
 

Transport  et déplacement :  
Il est proposé aux jeunes du territoire d’assurer le trajet en mini bus entre le lieu 

d’habitation et la commune dans laquelle l’activité se déroule. Dans une démarche éco –
responsable les familles sont invitées à penser au co- voiturage pour se rendre sur les lieux 
d’activité. Préalablement, vous pouvez retrouver sur le blog la liste des participants pour 
chacune des activités 

 

ARGENT  DE  POCHE 
  La Commune a organisé pour la première fois deux chantiers argent de poche. Ce 

dispositif est mis en place par Mayenne Communauté mais reste à la charge (organisation, 
chantier) et à la volonté des communes. L’indemnité versée aux jeunes est de 15 € par matinée 
de travail. Ces deux chantiers ont été réalisés du 6 au 12 Juillet. Cinq jeunes ont pu bénéficier 
de cette opération. Ils ont été répartis en deux groupes. 

  
 Le premier groupe de trois jeunes a travaillé au Mont du Saule. Ils ont nettoyé et peint 
les volets de la maison en pierre située au Centre, sous la responsabilité de bénévoles :  
Mrs. Rémi Bergue, Jean-Louis Landemaine et Alain Savorgnan. 
Merci à Lucie Fléchard, Océane Foucher et Hugo Fouquet pour l’excellent travail effectué. 

Le second groupe de deux jeunes a travaillé sous la responsabilité de la secrétaire de 
mairie Mme Bernadette Appert : Océane Mortier et Mariana Roynel ont effectué un travail 
de présentation de dossier et de classement concernant le cimetière. 

 
Ces cinq ados ont beaucoup apprécié cette expérience. La commune les félicite pour 

leur travail sérieux et rigoureux, et cette initiative sera probablement reconduite. 
 

 
 
 
 
Les 5 participants entourés de : 
M. le maire André Rocton 
des 2 agents maitres de stage 
des 3 encadrants bénévoles 
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Article rédigé, illustré et mis en page par les enfants de la classe de CE-CM 

Présentation de l’école 

L’école est composée de deux classes : une classe enfantine-CP et une classe de CE-CM. Il y 
a 6 adultes (David, Chloé, Stéphanie, Mélanie, Sylvia et Nicole) et 42 élèves. Cette année, il y 
a 8 nouveaux élèves dans l’école. 

Les activités de l’année 2016 

Dès le début de l’année scolaire 2015/2016 nous avons pratiqué un sport que nous ne 
connaissions pas, le Tchoukball. Nous nous sommes entraînés pendant plusieurs séances 
puis nous avons fait une rencontre sportive avec l’école de Lignières-Orgères.  

En juin 2015, nous avions participé au prix Bull-Gomme. Il fallait lire des bandes dessinées 
et voter pour celles que l’on préférait. 

Le 31 mars 2016, un illustrateur est venu 
nous rencontrer à l’école. Nous lui avons 
posé plein de questions et bien sûr nous 
avons dessiné avec lui. 

Pas loin de l’école se trouve le chemin de la 
Laire. Nous y sommes allés 2 fois (le 16 
mars et le 6 octobre). Nous avons découvert 
beaucoup de choses et nous avons pu 
travailler en Sciences et en Arts Visuels dès 
notre retour en classe. Nous envisageons d’y 
retourner une journée complète en faisant 
un pique-nique écolo (zéro déchet) le midi.  

Depuis 2 ans maintenant nous participons au rallye anglais avec le collège de Lassay-les-
Châteaux. Cette année encore nous rencontrerons les sixièmes au mois de mai. 

Grâce au club de basketball du Horps et au département, nous avons eu un animateur 
sportif, Davy, qui est venu à l’école nous entraîner pour la rencontre Basket-Écoles qui a eu 
lieu le 27 mai au Horps. Ce fut une belle journée.  

 

Le mercredi 8 juin, la classe enfantine-CP est allée à 
la ferme de Liméro pour découvrir les escargots. Ils 
ont pu comprendre comment on élève des escargots. 
Ils ont découvert ce qu’ils mangeaient et comment ils 
vivaient. Puis ils ont dégusté une quiche faite avec 
des escargots. Tout le monde n’a pas souhaité en 
manger mais la matinée fut très agréable et les 
enfants étaient contents de leur sortie. 

 

Le dimanche 26 juin a eu lieu la fête de l’école. « Les 
droits de l’enfant » étaient à l’honneur et le spectacle 
présentait des saynètes, des danses et des chants 
que petits et grands ont appréciés. Merci à l’APE pour l’organisation du repas. Après le 
spectacle, de nombreux jeux étaient organisés pour les enfants et les adultes.  

 

Au mois de novembre nous sommes allés au cinéma. Les enfants de maternelle sont allés 
voir « Les nouvelles aventures de Pat et Mat » et les enfants du CP au CM2 sont allés voir 
« Sur le chemin de l’école ». Les grands ont pris conscience que l’école est une chance et que 
tous les enfants du monde n’ont malheureusement pas cette possibilité.  

Et enfin, le vendredi 16 décembre, le Père Noël a de nouveau été très généreux avec nous.  

Réservez dès à présent votre dimanche 2 juillet 2017 pour la fête de l’école. 
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Du dimanche 13 au samedi 18 juin 2016 

Tous les deux ans, grâce à l’Association des Parents d’Élèves, nous partons en classe de 
découverte. Il y a deux ans, nous sommes partis à Saint-Pierre Quiberon, dans le Morbihan. 

En juin 2016, nous sommes partis à la montagne, dans le Jura. Après un long voyage de 8 
heures, nous sommes arrivés au centre à Lamoura, groggy par une nuit trop courte. Nous 
avons pris notre petit déjeuner et nous nous sommes installés dans les chambres, puis nous 
avons fait la connaissance de nos animateurs. La semaine fut très riche en découvertes. 

  

Visite de l’atelier de la corne Initiation à l’escalade.  

  

Découverte de la forêt 
Visite de la coopérative fromagère des 

Moussières. Dégustation de Bleu de 
Gex, de Morbier et de Comté. 

  
Balade en montagne. Le centre est ici. Promenade et découvertes autour du lac. 

 

Quelques impressions sur le séjour : trop bien, on a adoré, génial, un rêve, magique, 
extraordinaire, super, excellent, génialissime, magnifique, c’est une chance que nous 
soyons partis. 

Nous remercions l’APE de nous avoir permis de partir toute une semaine. 
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Avec toutes les difficultés rencontrées ces 
quatre dernières années sur le projet du parc 
éolien, celui-ci a été lourdement retardé. Le 
SIVU du Mont du Saule a dû faire face à 
plusieurs contraintes :  

- déclassement de bâti,  

- achat d’une maison d’habitation (Belle étoile), 

- nouvelle règlementation des parcs éoliens 

- tracé du couloir aérien etc …  

Mais le projet voit enfin le jour !  
 
Les trois éoliennes vont pouvoir être construites. Les travaux ont commencé courant 
décembre 2016 par la création de voirie et de desserte d’accès aux futures éoliennes. 

 
La maison du Centre (pavillon) étant maintenant déclassé, elle peut être mise à disposition 
des écoles, classes vertes, ALSH… pour d’éventuelles activités de découverte de la faune et de 
la flore. 
 
Les sentiers pédestres sont régulièrement 
entretenus et ouverts à tous. N’hésitez pas à 
les emprunter. Si vous êtes accompagnés par 
nos amis à quatre pattes, ils doivent être 
impérativement tenus en laisse. 
 
Il est rappelé que toute circulation d’engins à 
moteur (voiture, quad, moto …) est strictement 
interdite dans le site. Un parking à l’entrée du 
site a été réalisé pour permettre l’accès de tous 
au plus près du site. 
 

IMPLANTATION des ÉOLIENNES 

Commencement des travaux d’aménagement de voirie et d’accès jusqu’au point d’élévation 
des éoliennes. 

1. Extraction de pierre dans les champs 
voisins, celle-ci servira pour le remblai des 
voies d’accès aux éoliennes.  
2. Remblai avec remise de la terre végétale 

préalablement retirée. 
 

 
 

Amorce de la cavité de la 1ère éolienne 
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Épicerie sociale du Horps 
 

L’ASI en danger   

 
A partir du mois de Mai, pour des raisons professionnelles et personnelles, Mme Hary 
Marie-Hélène et Mme Perrier Christine ne pourront plus exercer leurs fonctions au sein de 
l’épicerie sociale du Horps (toutes deux responsables de la gestion, la logistique et la 
trésorerie). Suite à ces décisions, 4 bénévoles ont également annoncé leur départ. A ce jour, 
17 bénévoles interviennent activement à l’ASI.  

Après toutes ces annonces, quel est le devenir de cette association ? 
 
Un état des lieux a été effectué, et plusieurs difficultés se sont révélées : 

- Une gestion administrative trop lourde 
- Un manque de moyens techniques : les locaux de l’ASI ne sont plus adaptés : 

informatisation, alors que beaucoup de choses pourraient se faire par Internet. 
- La diminution des membres bénévoles : l’amplitude d’ouverture annuelle  est 

de 51 semaines/an, alors qu’à Mayenne, l’ASI est ouverte 34 semaines/an. Ce 
temps d’ouverture nécessite une présence régulière des bénévoles, ce qui peut 
paraître lourd. 

 
Au début décembre, tous les maires des communes de l’ancienne CCHL se sont rencontrés. 
Ils ont demandé une analyse plus approfondie de la situation : 

La création d’un éventuel emploi pour la gestion administrative, le lien avec les 
travailleurs sociaux, la réception des familles et leur orientation vers les 
partenaires concernés, etc…  
Le déménagement des locaux avec l’installation téléphonique et numérique qui 
convient. 

Une prochaine rencontre entre tous les acteurs aura lieu début 2017. 
 

Aujourd’hui toutes les communes se mobilisent et réaffirment leur volonté de maintenir ce 
service de proximité pour les familles en difficulté. 

 
Les épiceries sociales et solidaires apportent une aide, principalement alimentaire, à un 
public en difficulté économique, fragilisé ou exclu. Dans des espaces aménagés en libre-
service, elles mettent à disposition de leurs usagers des produits variés et de qualité, 
moyennant une faible participation financière.  

 

La contribution financière respecte la dignité des personnes et la liberté de 
choix, qui sont les valeurs fondamentales des Epiceries Solidaires. 

 
L’aide alimentaire n’est pas un droit, mais doit répondre à un besoin. 

 

 
Pour tous renseignements, veuillez contacter la mairie au 02-43-03-91-25.  

MERCI 
 

 

  

Un appel aux bénévoles est lancé dans toutes les 
communes concernées par l’épicerie sociale du Horps. 
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Les activités périscolaires ont lieu tous les lundis et mardis après-midi après les cours 
de 15h30 à 16h30. Stéphanie, Mélanie, Sylvia et Nicole, nos quatre  animatrices organisent 
ces après-midi avec soin et beaucoup de recherche. Les activités sont ludiques et très variées. 
Suivant ces activités, Régine, Chantal, Jeannine et Jacques, nos quatre bénévoles sont 
présents pour encadrer et guider les enfants pour le jardinage, le théâtre, etc..  

Cette année, les enfants ont eu la chance d’avoir aussi, des animateurs extérieurs 
comme : Pierre Bigot pour le gaspillage alimentaire, et Gildas Pouteau pour les cours de 
sport et de zumba.  

En décembre dernier, Francis Leroux et Gérard Bar ont présenté une animation 
concernant la vie des abeilles et la fabrication du miel. Les enfants ont été enthousiastes et 
très étonnés de découvrir tout ce monde secret de la nature qui nous entoure. (photos ci-
dessous). Cette année, les enfants ont également participé à la décoration des tables du goûter 
communal. (photos page 11) 

 
La municipalité vous remercie tous, pour votre implication et votre disponibilité : 

les enfants, les agents animatrices, les bénévoles et les animateurs extérieurs. 
 

Merci à tous 
 

Pour information : 
La Municipalité se donne la volonté d’assurer gratuitement la garderie et les animations 
périscolaires pour chaque enfant.  
Une étude de Mayenne Communauté révèle le tarif moyen de la garderie par enfant et par an, 
que pratiquent certaines communes du territoire : 
-le tarif moyen d’une garderie du matin de 7h30 à 9h : 1,30€/enfant -- coût annuel : 234€  
-le tarif moyen d’une garderie du soir de 16h30 à 18h30 : 1,73€/enfant – coût annuel : 260€ 
Quelques communes imposent également un tarif pour les activités périscolaires. 
 
Pour que ces services gratuits restent un atout majeur pour chaque enfant, chaque 

parent, et aussi pour la municipalité, travaillons ensemble en parfaite harmonie. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 Présentation de la ruche       Moment dégustation-découverte du miel 

 
 
 
 
 
       
 
 
 
 
  

Francis, Gérard, 
et les enfants 
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Pour l'année scolaire 2016/2017, le bureau se compose comme ceci : 
 
Président : M. LAMBERT Grégory ………. Vice-Président : M. BRUNEAU Mickaël 
Trésorière : Mme THULLIER Gaëlle……... Vice-Trésorière : Mme MAILLERIE Emilie 
Secrétaire : Mme ROGER Nathalie ……… Vice-Secrétaire : Mme BEUNÊCHE Emilie 
 
Ainsi que des membres actifs : 
Mme MAILLARD, Mme PINGAULT, Mme RONCIN, M. RAMON, Mme THUAULT, Mme 
SAVARY, Mme VELA, Mme DUMANS-FLECHAIS, Mme NOËL . 
 
Tout au long de l'année, l'association anime la vie de l'école avec la participation de l'équipe 
enseignante et des agents communaux. 

 La prochaine animation sera le Carnaval le 10 février 2017 avec un spectacle proposé 
aux enfants animé par M'zelle Magalie. 
 Pour clôturer l'année scolaire, la Fête de l'école aura lieu  le dimanche 2 juillet 2017  
avec barbecue, spectacle et jeux divers. N'hésitez pas à venir nombreux. 
 
L'APE organise également deux rendez-vous annuels : 

 
Les repas à emporter : le dimanche 26 mars 2017 

Nous vous proposons :  PAELLA ou CHOUCROUTE 

 
La soirée dansante : le samedi 28 octobre 2017 

 
Grâce aux bénéfices générés par ces diverses manifestations, l'APE a pu financer : 

- en grande partie le voyage scolaire 2016 dans le Jura (7500 €) une partie restant à 
la charge des parents (2160 €) 

- les sorties cinéma 
- ainsi que la sortie à la ferme « limero » pour la classe des petits 
- l'APE participe également aux activités des TAP telles que la zumba. 

 
Pour cette année les projets de sortie seront : 
Une sortie à la journée pour la classe des petits -- Une visite de la ferme de Liméro -- et 
Une journée à Lassay-les-Châteaux (médiathèque et visite du château) pour les plus grands. 
 
Nous tenons à remercier tous les bénévoles sans qui, ces animations ne pourraient pas être 
possible ; les nouveaux membres seront toujours les bienvenus. 

L'association vous souhaite tous ses meilleurs vœux pour 2017 
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LE  CLUB  DE  L’AMITIE 
L’année 2016 fut riche en sorties qui ont laissé de merveilleux souvenirs à tous. 
 

 

 21 Janvier Assemblée générale - galette des Rois   

 04 Février Loto du club 

 18 Février Eliminatoire de belote Le Ribay 

 18 Mars Sortie Jarret à Sillé Le Guillaume 

 23 Avril Journée Bretonne Galettes Saucisses 

 02 Mai Sortie pédestre à Le Ribay 

 10 Mai Champions des Aînés à Charchigné 

 26 Mai Journée de la forme à Mayenne 

 09 Juin Sortie cantonale à l’étang des perles 

 16 Juin Journée barbecue 

 21 Juillet Sortie à l’étang de La Cour chez Régine et Roger Bergue 

 18 au 24 Septembre  Voyage dans le Gers  

 10 Décembre Repas de Noël Salle Raymonde Davoust  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

Dates à retenir :   
Journée Bretonne le 22 Avril 2017  

   Barbecue « Les 40 ans du club » le 15 Juin 2017  
Voyage au Tyrol du 20 au 28 Septembre 2017  
Repas de Noël le 9 Décembre 2017 

    
Le Club de l’amitié vous souhaite une bonne et heureuse année pour 2017 

      
 
       

La Présidente 

          Emilienne SAVORGNAN 

          Et les membres du bureau. 
 

  

 

 

Repas de Noël 

 

 Voyage dans le Gers 

Voyage dans le Gers 
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C’est le 2 Février 2016, que s’est déroulée l’Assemblée Générale de l’association au cours 
de laquelle, nous avons dégusté la galette des rois comme les années passées. 
 

 Le 1er Juin, nous avons organisé notre pique-nique annuel au Mont du Saule. Nous avons 
décidé de changer d’endroit. Depuis 1995, M. et Mme André Ramon nous accueillaient 
sur leur terrain, et autour de leur étang, pour une sympathique partie de pêche ou bien 
pour une partie de pétanque selon le plaisir de chacun. 

 

L’Amicale remercie chaleureusement et très sincèrement André et Thérèse pour leur 
accueil et leur dévouement, car depuis quelques années, ils nous recevaient à l’abri dans 
leur sous-sol. 
 

 Comme chaque fois, les cérémonies du 8 Mai 1945 et du 11 Novembre 1918 ont été 
célébrées, accompagnées des Sapeurs Pompiers et de l’Harmonie de Javron. Cette année, 
de nombreux enfants entourés de David Sablé, directeur de l’école ont participé en lisant 
des textes à l’église et en chantant « La Marseillaise » au cimetière. Beaucoup de parents 
étaient également présents lors de cette matinée du souvenir. Une centaine de personnes 
a partagé le verre de l’amitié, offert par la municipalité et servi à la salle communale. 

 

 
 
Merci à Tous. 

le Président. Lucien HAREAU. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

  

L’Amicale vous souhaite ses Meilleurs Vœux 

pour cette nouvelle année 2017. 
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En 2016 : 
 

 Le loto a connu cette année encore, une belle réussite avec 350 participants. 
 

 Le repas champêtre, comme à son habitude, a eu un réel succès avec plus de 300 
personnes. 

 

 Avec un nombre important de vides greniers ce jour là dans les environs, le nôtre a subi une 
fréquentation en légère baisse. 
 

En 2017 : 
 
Loto : Samedi 18 Février -- à la salle de Javron-les-Chapelles 
Nombreux bons d’achats et de carte cadeau : 

 1er lot : une carte cadeau de 700€  
 2ème lot : un téléviseur de 140 cm 

 
Repas champêtre : Jeudi 13 Juillet – Bal sur la place du centre. 
 
Voyage au Puy du fou : Samedi 19 Août : 

Journée au Puy du Fou avec le spectacle : la «Cinéscénie »  le soir. Le Comité des fêtes prend à 
sa charge 60% du coût du voyage. 
 
Vide grenier : Dimanche 27 Août -- parking de la salle Raymond Davoust. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le président. Frédéric HARENG. 

 

 

 
 
 

Le Comité des Fêtes vous présente 

ses Meilleurs Vœux pour 2017 
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LISTE DES JOUEURS ET DES DIRIGEANTS :  

ANGEVIN Nicolas, ANGOT Mathieu, 

BENOIST Benjamin, BERGUE Baptiste, 
BERGUE Remi, BERRUYER Baptiste, 

BERRUYER Clément, BERTHOUT Jean 

Yves, BIGNON François, BRILHAULT 

Roman, CANU Dany, EVEN Christophe, 

LAIR Brandon, LAMBERT Grégory, 

MARTEL Corentin, MARTEL David, 
MAUGUY Dominique, MOULE Dylan, 

OGER Dimitri, PINGAULT Alexis, 

POUCHIN Mickael, RAMON Benjamin, 

RAMON Yvan, RIPAULT Anthony, 

ROBLOT Eliott, RONCIN Alexandre, 
ROYNEL Davy, ROYNEL Sylvain, 

TOUCHARD Kevin 

 
Cette nouvelle saison 2016 /2017, après la montée en 4e division, se passe très bien. A la trêve 
de fin décembre 2016, nous sommes 4e du classement.  
Pour l’année 2017, l'objectif est le maintien en 4e division en gardant la bonne ambiance 
présente dans le groupe de joueurs et de dirigeants.  

 
Le président et le bureau remercient tous les joueurs, les dirigeants, les sponsors, les trois 
mairies de chaque commune et tous les supporters et supportrices.  

 
Recevez tous nos vœux de bonne année et de bonne santé pour vous et vos proches. 

 
Le Président. Christophe EVEN. 

 
 
 
 
 

  
 

Les cours de danse ont repris pour la 
8ème saison. Les amis danseurs se 
retrouvent à la salle de Javron-les-

Chapelles sous la houlette de Jack 
Boulingiuez et Janine, une fois par 
mois pour une séance de 3h. 
L'occasion de réviser les grands 
classiques, mais aussi d'apprendre 
de nouvelles figures, bonne humeur 
toujours au rendez vous ! 

 
 
 
L'après danse est un moment très apprécié, les gâteaux sont toujours aussi excellents...... 
Date à retenir  
Une soirée de clôture est planifiée au 8 avril 2017 - salle de Martigné 
Venez nous rejoindre !  Dîner, boisson comprise 32 €  
Renseignement /réservation auprès de Jack - 06.22.93.49.69 - 
Email : jack@boulinguiez.fr   

mailto:jack@boulinguiez.fr
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LA  GAULE  RIBAYENNE 

 
La saison 2015-2016 s’est déroulée normalement avec quelques grosses prises : 59 cm, 52 

cm, 48 cm etc …. Il est dommage de constater le manque de motivation des pêcheurs 
lors des manifestations, mais, il y a beaucoup plus de monde le jour des lâchers.  

 
Il faudra aussi se motiver pour penser à notre remplacement. 
 
Le prochain lâcher est prévu en Janvier - Mars, selon la quantité d’eau. 
 
La soirée Choucroute est prévue le Samedi 14 Octobre 2017  à la Salle des fêtes du HAM. 
  
La remise de nos médailles a été pour nous une belle satisfaction. 
  

Bonne santé et bonne année 
 
Le Bureau. 

  

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

Le Groupement de défense contre les organismes nuisibles - GDON 

 

Un gros investissement est fait concernant les souricides et raticides. Il est regrettable que 
certaines personnes qui en profitent ne viennent jamais à nos soirées (soit en salle ou 
achat de choucroute à emporter). 
 
La prochaine soirée choucroute aura lieu le Samedi 25 Février 2017 à la salle des fêtes du 
HAM. 
 

Les produits sont toujours à votre disposition, gratuitement : 
40, rue Nationale LE RIBAY, chez votre trésorière. 
 
Merci de bien vouloir prévenir à l’avance. 
 
Contact : 02.43.03.40.21 --- M. Le Président BOUVRY Maurice. 
 

Bonne année à tous. 
  
          Le Bureau. 
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Le 27ème marché à la ferme a eu lieu le dimanche 

7 Août par un temps splendide. 
Le matin, il y a eu une forte participation, les 120 
volailles ont toutes trouvé preneurs. La partie 
buvette a été bien fréquentée, un peu moins de repas 
que d’habitude, mais, il en ressort quand même, la 
somme de 3 983€ de bénéfice, qui a été adressée 
rapidement au BURKINA-FASSO, ceci par 
l’intermédiaire de l’association du Tiers-Monde de 
Lassay pour le lancement d’un nouveau forage de 
puits d’eau potable. 

 
 

Merci à tous les participants et tous les bénévoles. 
        

Un responsable. Roger Bergue. 

 
 

 

 

 
 
 

 
Une année 2016 bien remplie avec 210 interventions. Une équipe formée des 25 pompiers et 3 
en double affectation, ce qui porte un total à 28. Un quart de l’effectif est féminin, nous 
sommes dans la bonne moyenne demandée au niveau national. 

 
La cérémonie de la St Barbe a vu la nomination au grade supérieur : l’adjudant Steven Bayel, 
promu adjudant-chef : le caporal Alicia Dubois, promu caporal-chef : le sapeur Guillaume 
Lelièvre, promus sapeur 1ère classe : Dimitri Morice, Axel Tréton, Yohan Davoust. 

 
 

Dans le sport : 
Deux jeunes femmes, Alicia Dubois et 
Marion Guilloux ont réussi des 
performances sportives au niveau 
national. On salue également, l’escapade 
de Vincent Mesnager, qui a rejoint en 
quelques mois St Jacques de 
Compostelle.  
De beaux défis…..BRAVO 

 
 
 

Le caporal-chef, Yvan Lecocq a été promu sergent, il prend une retraite méritée après 27 ans 
de service. On lui a offert son casque, des fleurs à son épouse Catherine et d’autres cadeaux 
de l’Amicale. En 2016, on a recruté un petit nouveau, le jeune Christopher Loyer.  

 
 
              Le capitaine. Jean-Claude BAYEL. 
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Le transport à la demande Petit Pégase, vous permet de vous déplacer de votre domicile, 
ou du point d’arrêt du réseau Pégase le plus proche, vers le point de votre destination. 
Il suffit de réserver votre trajet dans les 15 jours qui précèdent votre déplacement et : 

Jusqu’à l’avant-veille, 16h, pour un départ du mercredi au samedi 
   Jusqu’au vendredi, 16h, pour un départ les lundis et mardis : 

En appelant la centrale de réservation au : 02 43 66 53 33  
ou sur le site : www.lamayenne.fr  
Jours et horaires de fonctionnement :  

 lundi et samedi : 9h00 -- 12h30 
 mercredi : 13h -- 19h 
 vendredi : 13h – 18h30 

Tarifs : 2 € le ticket à l’unité et le carnet de 10 tickets : 16 € (1 trajet simple=1 ticket). 
 

 
 
 

 
Comment faire des Économies d’Énergies : 

 

Construire, Rénover, Isoler, Ventiler, Chauffer …. 
 

Les permanences Espace Info Énergies se démultiplient sur le territoire afin d’être au 
plus proche des particuliers. Permanences à Mayenne et Evron etc… 
 

Voici des exemples de questions auxquelles, on peut apporter des réponses gratuitement 
et en toute neutralité :  
  Comment construire ou rénover économe ? 
  Quel type de chauffage utiliser ? 

Comment bien isoler ma maison ? 

  Comment choisir ma ventilation ? Quels matériaux choisir ? 

Puis-je installer des panneaux solaires ? 

  Comment choisir mon éclairage ? 

  Quelles sont les aides financières ? etc…. 

Afin de simplifier la prise de rendez-vous, voici un numéro à retenir pour obtenir des 

conseils et la maitrise de l’énergie dans votre habitat :   02 52 46 00 00 
 

 
 

 

 

Avec Espac’éco, 53 astuces pour mieux habiter. 
 

Faire plus de 300 € d’économies d’eau et d’énergie par an, c’est possible avec l’appartement 
pédagogique Espac’éco qui vous permettra de moins dépenser et mieux vivre dans votre logement. 

Né d’une volonté commune de Mayenne Habitat, du Comité d’animation AGIR et du Département, 

rejoints par de nombreux partenaires, un appartement pédagogique pour aider les Mayennais à moins 

dépenser dans leur logement a été inauguré le 9 juin dernier. 

Ouvert à tous, particuliers et professionnels, ce logement pédagogique, situé au 29, rue Lannes dans le 
quartier Saint-Nicolas à Laval, propose une multitude d’informations quant aux questions liées à l’eau, 

l’énergie, la gestion et le tri des déchets, les accidents domestiques…  

 

Un camion sillonnera les routes du département, dès le mois de juillet, afin de communiquer sur 

Espac’éco. Il sera équipé d’une tente représentant un appartement en trompe l’œil dans laquelle des 

animations pourront également être proposées. Cette prestation est gratuite. 
 

A l’initiative des représentants municipaux, cette animation mobile interviendra dans notre commune 

dans le courant du 2ème semestre 2017. La date de la venue du camion démonstration vous sera 

communiquée ultérieurement.  

http://www.lamayenne.fr/
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Pour Rémy, chaque matin, une seule destination : le pluviomètre !!!! 
Chaque jour les relevés sont différents, la météo est tellement capricieuse. 
Mais, peu importe le temps cela ne décourage pas notre passionné.  
Il note rigoureusement la hauteur d’eau tombée dans la journée. 
On remercie Rémy Bergue, de nous avoir transmis toutes ses données.  

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

   Elections 2017 

 Le 23 Avril et le 7 Mai    Élections Présidentielles 
 Le 11 et le 18 Juin     Élections Législatives 

 
 - Cette année, une nouvelle Carte d’Électeur sera transmise à chaque citoyen. 

 
 - A partir du 1er trimestre 2017, votre demande de Carte d’Identité ne pourra plus se 

faire à la mairie du Ribay. Il n’y aura que certaines mairies d’habilitées, où il faudra en 
faire votre demande. 

 Pour votre information, il vous sera possible de le faire dans les mairies suivantes : 
Lassay-les-Châteaux ; Mayenne ; Pré-en-Pail, et Villaines-la-Juhel. 
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ÉTAT  CIVIL  2016 
NAISSANCES 

 

 

 

 

 

MARIAGE 

Aucun mariage n’a été célébré à la Mairie de LE RIBAY en 2016 
 

 

DÉCÈS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SAVARY Constant ------------------   le 31 Janvier 

BACCONNIER Wendy --------------   le 19 Mars 

TURPIN  Léana ----------------------   le 25 Mars  

RAVARY Malya ----------------------   le 20 Juin 

SIMON  Maëlys ----------------------   le 24 Août 

RODRIGUES SANTIAGO Abella  --  le 26 Septembre 

SAVARY Robin -----------------------  le 21 Octobre 

LEBLANC Ilona ----------------------- le 29 Novembre 

Décès et transcriptions des décès 

 

RAMON René   ---------------------------------------------------- le 24 Janvier 

LE COQ Julia épouse BOSSE  -------------------------------- le 04 Février 

FOUILLEUL Michel  --------------------------------------------- le 15 Février 

HEROUX Marie veuve LOUPIL ---------------------------------le 09 Septembre 

  

Décès de personnes nées à Le Ribay ou ayant habité Le Ribay 

 

ALEU Bernadette   ---------------------------------------------- le 12 Janvier 

SABLE Mélanie épouse DELHOMMEAU --------------------- le 22 Mars 
DUFOUR René  -------------------------------------------------- le 10 Avril 

DOUILLET Agnès épouse MAUGUY -------------------------- le 18 Avril  

HARREAU Louis  ------------------------------------------------ le 27 Avril 

RONCIN Edgar  -------------------------------------------------- le 18 Mai 

BOSSÉ Jacques  ------------------------------------------------- le 08 Octobre 
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BIENVENUE  AU  RIBAY 
 
 

Nous souhaitons la bienvenue à tous  
les nouveaux habitants qui ont choisi  

de s’installer dans notre commune. 
 

 

 

M. POUCHIN Mickaël et Melle VASSET Laetitia                   23, Rue Nationale 

M. et Mme GEORGES Philippe     22, Rue de Bellevue 

M. CHARPENTIER Quentin      35, Rue Nationale 

Mme ROCHER Coralie       44, Rue Nationale 

Mme SACHOUX Lucie       15, Rue des quatre vingt 

M. BAUDUIN Michaël       Maupas 

Mme ALEXANDRE Corinne      26, Rue Nationale 

Mme THIBEAU Sophie et M. ODIC Nicolas et leurs enfants 13, Rue des Quatre vingt 

M. LE VAOU Bernard       42, Rue Nationale 

Mme BOUSSARD Mélanie et M. LANGLAIS Anthony   La Godardière 

 
 

ILS ONT QUITTE LE RIBAY 

Mme LEBRETON Katty et M. ROBIN André et leurs enfants                     

M CHANTOISEAU STEVIE 

M. et Mme BRIGAND et leurs enfants 

Mme CHEVALIER Isabelle 

Melle GARRY Bérénice 

M. LE BOULER Stéphane et Mme HUBERT Céline et leurs enfants 
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